



Deportes

● A cargo de Viviana GONZÁLEZ BALBEN



Canastas con sabor a cacao

● Foto: Leonel ESCALONA FURONES

A Lorena no le falla la mano derecha para encestar el balón. Unas veces tímida, otras segura, sus compañeras saben que contar con ella, significa casi una batalla ganada.

Originaria de Cabacú, en Baracoa, y con 10 años de edad, Lorena Galano Navarro fue nombrada como la atleta más destacada de baloncesto en los Juegos Pioneriles provinciales y, por consiguiente, significativa cantera de esa disciplina en el territorio.

“Para mí ser seleccionada como la mejor atleta pioneril de baloncesto es un orgullo, me gustaría formar parte de la selección nacional y ser la mejor en mi deporte. A mis padres les agradezco por apoyarme todo el tiempo y a Oscar Granada Ronquillo, “Choca Choca”, le doy las gracias por ser tan buen entrenador”, confiesa Lorena.

Rol trascendental en esos resultados tiene “Choca Choca”, maestro de generaciones de baloncestistas.

“Los que hoy entrenamos, debemos estar conscientes de que hay que dedicar la vida a este trabajo, estar pendiente de todos los aspectos que influyen en el desarrollo de los niños. Debes visitarlos en la escuela, en la casa, conocer su situación social”, comenta.

Afirma que motivar a padres y niños a practicar el deporte no es tarea difícil cuando los convences de que tienen condicio-



El profesor “Choca Choca” (a la derecha) afirma que Lorena (primer plano a la izquierda) por sus condiciones ingresará en el sexto grado en la EIDE.

nes para ello, y de que pueden llegar lejos, tampoco lo es cuando no les mientes y les hablas de los problemas cotidianos.

“Parte del sacrificio personal, y más aún en esas edades. Las generaciones que les antecieron a esas niñas estarán muy orgullosas por estas continuar su camino, y las presentes y futuras deberán mirarse en ese espejo” concluyó.

A Enzo Alessandro Ramos Legrá, también de la Ciudad Primada, específicamente de La Punta, le fue otorgada la condición de mejor atleta masculino del deporte de las canastas.

Entrenado por Samuel Bultec, Enzo manifiesta el interés por figurar entre los exponentes del alto rendimiento y ser profesor de la disciplina.

En estos momentos Baracoa se consolida como uno de los municipios de mayor aporte al baloncesto en la provincia, y en la reciente lid se coronó tanto en hembras como en varones.

Alto el rendimiento en Juegos Pioneriles provinciales

● Foto: L. E. F.

La estruendosa energía que desprenden los niños invadió el complejo vocacional José Maceo Grajales durante cuatro jornadas como parte de los Juegos Pioneriles provinciales, desarrollados en áreas deportivas del mencionado centro, la Escuela de Integración Deportiva Rafael Freyre y el Complejo Plaza de la Revolución.

A decir de José Nieto Osoria, metodólogo provincial de Deporte Escolar, la realización de ese evento permitió la selección de los representantes a la etapa nacional, y la satisfactoria evaluación del cumplimiento de los objetivos pedagógicos en los mejores talentos y reservas deportivas para captarlos a los centros de alto rendimiento.

En la clausura del encuentro, que contó con la presencia de directivos de Deportes y Educación, así como glorias deportivas, se reconoció el desempeño individual de los atletas: femenino y masculino, en cada una de las 10 disciplinas disputadas.

Destacaron en voleibol de playa Cylia Milá Cutén y Ernesto Machuca Alfonso, y en la vertiente de sala fueron reconocidos Amanda del Carmen Pérez Hinojosa y Cristhian Daniel Barrera Pozo, todos de Guantánamo.

Por los exponentes del taekwondo sobresalieron Jennifer Labañino Martínez y Kelyz Pérez Salazar, en tanto, en kárate fueron premiados María Isabel Sánchez Osoria y Giraldo Dairon Bes Núñez, también de la ciudad del Guaso.

En lucha greco dominó Reiders Leguén Ávalos (Gtmo), y en la modalidad libre Diannelis Batalla Ostan (MT) y Evis Manuel Fernández Rey (Bcoa). En levantamiento de pesas despuntaron Lorena María Montoya Bigñote (Gtm) y Francisco Javier Samón Jiménez (Imías).

Mejores exponentes del atletismo resultaron Tailén Luke Quindelán (Gtm) y Arley Portuondo Percibal; por el béisbol se premió la actuación de Jairon Matos Santana (Gtm).

En baloncesto se reconoció a Lorena Galano Navarro y Enzo Alessandro Ramos Legrá, ambos de Baracoa, y por el balonmano mixto salieron triunfantes Neisdianis Furones Frómata (Gtm) y Randy Alain Limonta Pérez (MT).



El béisbol estuvo presente en los Juegos para tratar, desde edades tempranas, de ayudar a erradicar insuficiencias técnicas en los peloteros.

Alex Machado reedita título de La Farola

Radicado en la vecina provincia de Granma, pero originario de Sabanilla, en Guantánamo, Alex Machado resultó campeón por segunda ocasión de la maratón nacional de La Farola, prueba que contó con la presencia de 150 corredores en 32 kilómetros de trayecto.

Tras atravesar los tramos empinados del viaducto La Farola, Machado confesó que esa versión se le hizo un poco más difícil, porque el sol le golpeó fuerte.

“Esta distancia me la conozco como las palmas de mis manos, aquí entreno en las vacaciones cuando vengo a ver a la familia y generalmente una semana antes de la competencia”, confesó en la

meta, plantada precisamente en el poblado donde nació.

Machado marcó 1:51:42 horas, el también granmense Ariel Reyes (1:56:30) quedó segundo y el seis veces monarca de esas citas, el holguinero Yuleisy La O, ocupó esta vez el tercer escaño.

Por las damas, Lisandra Gámez, de Villa Clara, marcó 2:12:08, tiempo que le otorgó la victoria; la capitalina Dailiska Tamayo (2:16:03) le siguió los pasos, y Liura Figueroa (2:27:08) terminó tercera.

Emperatriz Wilson, directora técnica de la carrera y destacada exmaratonista cubana, consideró buenos los

tiempos, a pesar de la distancia corrida este año, desde Veguitas del Sur, en el municipio de Imías.

Entre las figuras destacadas del orbe en esa especialidad, que acompañaron la carrera, se encontraba la monarca olímpica del Maratón de Atlanta 96, la francesa Nadia Prasad y su esposo el indú Binesh Prasad.

Participó, además, el único finalista sin brazos de pruebas *Iroman* del planeta, el estadounidense de origen cubano Héctor Picard, quien no pudo concluir la competencia.

“Mi fuerte no es la carrera, sino la natación y el ciclismo. Por eso me propongo hacer un recorrido por toda Cuba,

pero sobre bicicleta. Es un sueño”, dijo Héctor Picard.

Recibieron reconocimiento de los organizadores y de la ONG One World Running, el exmaratonista Arnoldo Campo, máximo promotor de la lid, y el campeón panamericano y centroamericano de 3000 metros con obstáculos, Yacer Noa, hoy subdirector de la Escuela Superior de Formación de Atletas de Alto Rendimiento Cerro Pelado.

Ambos reconocimientos fueron otorgados por Ana Weir, directora de One World Running, y Carlos Turro, director de Deportes en el municipio de Baracoa.

● Tony DÍAZ SUSAVILA, de Jit